
 
 
 
 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DAS VELAS 

ACTA Nº 13 

Acta da reunião ordinária da Assembleia Municipal das Velas, realizada no dia 10 de Abril de 

2007: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Aos dez dias do mês de Abril do ano dois mil e sete, pelas vinte horas e trinta minutos, 

reuniu a Assembleia Municipal, no Salão Nobre dos Paços do Concelho das Velas, freguesia 

das Velas, com a seguinte ordem de trabalhos: ---------------------------------------------------------------- 

1 - Apreciação e Votação do Relatório de Actividades e Documentos de Prestação de Contas 

do ano 2006. 

2 – Aprovação da aplicação do Resultado Liquido do Exercício (conforme ponto 2.7.3 do 

POCAL). 

3 – Discussão da proposta para atribuição do nome do Senhor Batista Sequeira Vieira ao 

Largo da Igreja dos Rosais. 

----- Feita a chamada verificou-se a presença dos seguintes membros: Manuel Soares da 

Silveira, José Gaspar Amaral Pereira, Manuel Fernandes Lopes Ávila, Maria Adelaide Ferreira 

da Silveira, António Oldemiro das Neves Pedroso, Adriano Manuel de Oliveira Cabral, João 

Manuel Estrela Maciel, Abel Jorge Igrejas Moreira, Virgínio Manuel Fonseca da Silveira, José 

Luís Dias Bettencourt, José Manuel Soares de Matos, Paula Maria Bettencourt Sequeira 

Amarante, Leonel Rodrigues dos Ramos, Manuel da Costa Mendonça, Dário Trajano da Silva 

Almada, Vasco Fernandes de Matos, Honorato Manuel Bettencourt da Silveira e Raúl António 

Cordeiro Brasil. O membro Fátima de Lourdes Bettencourt Amarante, Presidente da Freguesia 

de Santo Amaro, fez-se substituir por Fátima Maria Sanches Osório, Secretária da mesma 

Freguesia. O membro Luís Virgílio de Sousa da Silveira, Presidente da Freguesia de Rosais, 

fez-se substituir por Maria Lucrécia da Silveira Bettencourt, Secretária daquela Freguesia. O 

membro Rui Jorge Teixeira Moreira justificou a sua ausência, fazendo-se substituir, ao abrigo 

do art. 53.º, n.º 2 do Regimento desta Assembleia pelo Senhor Adriano Manuel da Silveira 

Brasil. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Procedeu-se á leitura da acta da reunião anterior.-------------------------------------------------------- 
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----- Foi de seguida feita pelo Presidente da Assembleia a leitura de toda a correspondência 

recebida.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Iniciado o período antes da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

informou que as comemorações do 25 de Abril este ano vão ser realizadas na Sociedade União 

Rosalense, na freguesia dos Rosais e que contariam com uma exposição de fotografia, uma 

conferência alusiva á data, proferida pelo Dr. Paulo Matos e uma conferência sobre o Poder 

Local proferida pelo Dr. Carlos Farinha.--------------------------------------------------------------------------- 

----- O membro João Manuel Estrela Maciel, na qualidade de de novo lider da bancada do 

P.S.D. disse esperar ser digno das novas funções e que continuará, como sempre, a defender a 

sua Ilha e o seu Concelho. O mesmo questionou o Senhor Presidente do Município sobre 

algumas casas degradadas ou por concluir existentes nas Velas, sobre as zonas balneares e 

respectivos arranjos e ainda sobre a recuperação da Casa Cunha. Questões de igual teor foram 

levantadas pelos membros Virginio Manuel Fonseca da Silveira, Abel Jorge Igrejas Moreira e 

Honorato Manuel Bettencourt da Silveira, que se referiu também à importância da Câmara 

Municipal cumprir com os prazos para a transferência de verbas dos Contratos-Programa com 

as Juntas de Frteguesia para que estas possam cumprir os seus compromissos.---------------------

----- O Senhor Presidente do Município respondeu às questões colocadas dizendo que vão 

proceder a melhoramentos nas zonas balneares e que em relação às casas degradadas ou por 

concluir, que vão ser contactados os proprietários no sentido de às mesmas ser dado algum 

arranjo. Referiu-se em concreto a uma casa em ruínas na Rua de S. João dizendo que a sua 

demolição se previa para breve, espaço esse que será transformado em zona de 

estacionamento.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O membro Vasco Fernandes de Matos questionou o Senhor Presidente sobre a situação do 

acesso à Fajã das Almas.---------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente do Executivo disse que já foi publicado o anúncio do concurso e 

quanto à execução da obra, o prazo era de um ano.-----------------------------------------------------------

----- Outras questões foram levantadas, nomeadamente pelo membro José Manuel Soares de 

Matos, sobre os arranjos previstos para a Fajã do Ouvidor e o Centro de dia para idosos na 

Freguesia do Norte Grande. Sobre a animação turística de Verão pelos membros João Manuel 

Estrela Maciel e Manuel Soares da Silveira, e ainda sobre a tutela da área cultural do Município 

pelo membro Adriano Manuel de Oliveira Cabral.---------------------------------------------------------------
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----- Todas estas questões foram respondidas pelo Senhor Presidente e pela Vereadora Maria 

Isabel Góis Teixeira.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- No início deste período antes da ordem do dia deram entrada na Mesa dois requerimentos 

do Grupo Municipal do P.S. colocando várias questões ao Executivo Municipal. Os mesmos 

serão enviados ao Executivo para que sejam respondidos por escrito e dos quais se anexa 

cópia a esta acta.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Esgotadas que estavam as inscrições e o tempo previsto para o período antes da ordem do 

dia, tendo o membro Honorato Manuel Bettencourt da Silveira pedido a palavra, a mesma não 

lhe foi concedida pelo Senhor Presidente da Mesa.------------------------------------------------------------

----- Em protesto, o referido membro abandonou a sessão pelo que, ao abrigo do Regimento, é 

considerado faltoso.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Entrou-se de seguida na Ordem de Trabalhos com a discussão do ponto 1. da 

Convocatória, Apreciação e Votação do Relatório de Actividades e Documentos de Prestação 

de Contas do ano 2006, tendo o Senhor Presidente da Assembleia solicitado alguns 

esclarecimentos ao Senhor Presidente do Executivo.---------------------------------------------------------

----- No uso da palavra disse que  que o saldo da gerência anterior é de: Orçamental – setenta e 

oito mil novecentos noventa e sete euros e cinquenta e quatro cêntimos (€ 78.997,54); 

Operações de Tesouraria – mil e setenta e cinco euros e oitenta e um cêntimos (€ 1.075,81);----

----- Que o total das receitas orçamentais é de cinco milhões setecentos e dezanove mil cento e 

catorze euros e trinta e nove cêntimos (€ 5.719.114,39), das quais: correntes – dois milhões 

novecentos noventa e seis mil duzentos setenta e um euros e sessenta e um cêntimos (€ 

2.996.271,61); capital – dois milhões setecentos vinte e dois mil e dezoito euros e quarenta e 

oito cêntimos (€ 2.722.018,48); outras receitas – oitocentos vinte e quatro euros e trinta 

cêntimos (824,30).-------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Que o total das despesas orçamentais é de cinco milhões setecentos e doze mil cento 

quarenta e cinco euros e quarenta e quatro cêntimos (€ 5.712.145,44), das quais: correntes – 

dois milhões novecentos trinta e três mil duzentos setenta e oito euros e setenta e cinco 

cêntimos (€ 2.933.278,75); capital – dois milhões setecentos setenta e oito mil oitocentos 

sessenta e seis euros e sessenta e nove cêntimos (€ 2.778.866,69);------------------------------------- 

----- Que o total de entrada de operações de tesouraria é de duzentos sessenta mil setecentos 

quarenta euros e trinta e dois cêntimos (€ 260.740,32) e de saída duzentos sessenta e um mil 
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quatrocentos e dezassete euros e nove cêntimos (€ 261.417,09);-----------------------------------------

----- Que transita para a gerência seguinte o saldo de oitenta e seis mil trezentos sessenta e 

cinco euros e cinquenta e três cêntimos (€ 86.365,53), sendo de execução orçamental de 

oitenta e cinco mil novecentos sessenta e seis euros e quarenta e nove cêntimos (€ 85.966,49) 

e de operações de tesouraria de trezentos noventa e nove euros e quatro cêntimos (€ 399,04).--

----- Posto à votação, foi este ponto aprovado por maioria com 11 (onze) votos a favor dos 

Grupos Municipipais do P.S.D. e P.P. e 9 (nove) abstenções do Grupo Municipal do P.S.---------- 

----- Em relação ao ponto 2. da Convocatória,  Aprovação da aplicação do Resultado Liquido do 

Exercício (conforme ponto 2.7.3 do POCAL)., o Senhor Presidente do Executivo usou da 

palavra, a pedido do Senhor Presidente da Mesa, para algumas explicações.-------------------------

----- Usando da palavra disse que decorria da própria Lei a necessidade da transferência do 

resultado líquído do Exercício, que se cifrou em (+) € 90.996,58 (noventa mil novecentos 

noventa e seis euros e cinquenta e oito cêntimos). Disse ainda que o Executivo propôs que se 

procedesse nos termos da Nota 2.7.3.2 do POCAL, transferência do resultado líquido positivo 

do exercício de 2006 para a conta # 59 “Resultados Transitados”. Disse ainda que dado que o 

resultado líquido de 2006 tem saldo positivo propõe-se que se proceda de acordo com os 

pontos 2.7.3.3, 2.7.3.4 e 2.7.3.5 do POCAL. Visto que o valor contabilístico da conta 51 

“Património” já é superior a 20% do activo líquido, não reforçar o património, constituição 

obrigatória do reforço anual da conta 571 “Reservas Legais”, no valor mínimo de 5% do 

resultado líquido do exercício, que corresponde a quatro mil quinhentos quarenta e nove euros 

e oitenta e três cêntimos (€ 4.549,83).-----------------------------------------------------------------------------

-----  Posto à votação, foi este ponto aprovado por maioria com 11 (onze) votos a favor dos 

Grupos Municipipais do P.S.D. e P.P. e 9 (nove) abstenções do Grupo Municipal do P.S.---------- 

----- Em relação ao ponto 3. da Convocatória, Discussão da proposta para atribuição do nome 

do Senhor Batista Sequeira Vieira ao Largo da Igreja dos Rosais, foi de novo apresentada a 

proposta de toponímia do Partido Socialista, datada de 27 de Dezembro de 2006, e que agora 

se reproduz: “Os deputados do Partido Socialista à Assembleia Municipal das Velas, no 

seguimento do voto apresentado pelo deputado do Partido Socialista à Assembleia de 

Freguesia dos Rosais, vem apresentar à Assembleia a seguinte proposta de deliberação: O Sr. 

Batista Sequeira Vieira, emigrante nos Estados Unidos e filho da freguesia dos Rosais, tem 
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marcado em muito os acontecimentos e o desenvolvimento de algumas colectividades e 

instituições da sua terra natal. 

Tem sido um grande mecenas, na colaboração para o financiamento de algumas obras, tais 

como: Obras da Igreja de Nossa Senhora do Rosário; Centro Paroquial do Emigrante; 

Remodelação do Passal daquela paróquia; Construção do Coreto da freguesia; Melhoramentos 

do Império do Espirito Santo; Ampliação e reparação da Sede da Sociedade União Rosalense; 

Construção da Ermida das Sete Fontes; Outras obras e acções sócvio-culturais e também 

religiosas da nossa freguesia.  

Tendo em conta o acima referido, bem como, o facto de este benemérito não esquecer a sua 

freguesia, mantendo sempre uma cooperação e um carinho muito especial pelas nossas gentes 

e contribuindo para a divulgação e comunicação entre o nosso Concelho e a Califórnia, 

propomos que ao “Largo da Igreja” na Freguesia dos Rosais lhe seja atribuido o nome de 

“Largo Batista Sequeira Vieira”. Sendo assim, colocamos à votação desta Assembleia.”------------ 

----- Posto á votação, foi este ponto aprovado por maioria com 9 (nove) votos a favor do Grupo 

Municipal do P.S. e 11 (onze) abstenções dos Grupos Municipipais do P.S.D. e P.P. Os Grupos 

Municipais do P.S.D. e do P.P. justificaram o seu sentido de voto pelo facto da Junta de 

Freguesia local não ter sido ouvida e por se tratar de uma Estrada Regional e não Municipal.---- 

----- Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão da 

qual se lavrou a presente acta que, com a concordância de todos, é aprovada em minuta e 

assinada por mim Manuel Fernandes Lopes Ávila, 1º Secretário e pelo Senhor Presidente, José 

Gaspar Amaral Pereira. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

____________________________________________ 

 

____________________________________________ 
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